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発言者 発言内容 

まちづくり部長 本日は大変お忙しい中、令和４年度第１回大口町空家等対策協議

会へご出席いただきまして、誠にありがとうございます。 

 定刻より若干早いですが、出席予定の皆さんお揃いですので、た

だいまより、令和４年度 第１回大口町空家等対策協議会を開催い

たします。 

まちづくり部長 

 

北地域自治組織 服部 様より、所用により欠席の届けが出されて

おりますので、ご報告申し上げます。 

 なお、本日の出席の委員さんは、９名中８名であります。 

 半数以上の方がご出席いただいておりますので、大口町空家等対

策協議会設置条例 第６条第２項の規定により、協議会は成立しま

すのでご報告させていただきます。 

まちづくり部長 それでは、資料の確認をいたします。 

事務局、お願いします。 

事務局 （資料確認） 

まちづくり部長 では、今回は、委員委嘱から初めての対面開催となりますので、

名簿に基づき自己紹介をお願いします。 

各委員 （自己紹介） 

事務局 （自己紹介） 

まちづくり部長 今回が初めての対面での協議会ということでありますので、会長

が決まるまでの間、私のほうで議事進行を務めさせていただきます

ので、どうぞよろしくお願いします。 

はじめに、大口町空家等対策協議会設置条例の説明を、事務局よ

りさせていただきます。 

事務局 大口町空家等対策協議会設置条例 

第１条 空家等対策の推進に関する特別措置法第７条第１項に基

づき大口町空家等対策協議会を置く。 

 この協議会では、空家等対策計画作成及び変更並びに実施に関す

ること、その他空家等対策推進に関し必要な事項について協議し

ます。 

協議に際しましては、 

第５条第１項 協議会に会長を置き、委員の互選により定める。 

第２項 会長は、会務を総理し、協議会を代表する。 

第３項 会長に事故があるときは、会長があらかじめ指名す

る委員が、その職務を代理する。 

と規定しています。 

以上です。 

まちづくり部長 それでは、条例第５条第１項に、「協議会に会長を置き、委員の互

選により定める」と規定されています。 

ここで、会長選任の方法について、事務局より説明させていただ

きます。 

◇日時 令和５年２月２４日（金曜日） 
午後３時から 

◇場所 役場２階会議室 
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事務局 それでは、お手元の委員名簿をご覧ください。 

現在、大口町空家等対策協議会の委員さんは、全員で９名いらっ

しゃいます。 

その内訳としましては、地域住民として委員を公募しましたが、

応募者がなかったため、地域団体から推薦された方５名、学識経験

者の方が４名、の合計９名の組織となっております。 

条例の中でも、会長は、「互選により定める」となっていますの

で、委員の皆さんのご意見を伺いたいと思います。 

まちづくり部長 事務局からも説明があったとおり、互選となっております。委員

の皆様、いかがでしょうか。 

委員 南自治組織では、副会長が委員をすることになっています。任期

が今年度末までになっているので、会長に選ばれても人が変わるこ

とになります。そのことは理解いただきたい。 

委員 年長者の方にお願いしてはどうでしょうか。 

まちづくり部長 

 

 ありがとうございます。 

 ただいま佐藤委員から、年長者にお願いしてはどうかと、ご意見

をいただきましたが、年長者となりますと、老人クラブ代表の安藤

委員ということになりますが、委員の皆さん、いかがでしょうか。 

委員 異議なし 

委員 異議なし 

まちづくり部長 ありがとうございます。 

 ただいま、佐藤委員から安藤委員に、とのご提案があり、委員の

皆さん、異議なしとのことですので、安藤委員、お引き受けいただ

けますでしょうか。 

老人クラブ代表 そういうことであればお引き受けいたします。 

 （拍手） 

まちづくり部長 ありがとうございます。 

それでは、この協議会の会長を、安藤 巌さんにお願いしたいと

思います。 

安藤さんについては、前の会長席にお着きいただきたいと思いま

す。 

会長 （着席） 

まちづくり部長 それでは、会長さんより、一言ご挨拶をお願いしたいと思います。 

会長 皆様、改めましてこんにちは。 

私は老人クラブで会長を務めております、安藤と申します。 

地域団体からということで、委員をお受けしましたが、決して空家

問題に関して精通しているわけではございません。 

この度、皆様にお選びいただきましたので、皆様方のご協力をいた

だきながら、空家等対策協議会が円滑に進むよう精一杯務めてまい

りたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

まちづくり部長 ありがとうございました。 

これより、会の進行につきましては、安藤会長にお願いしたいと

思いますので、よろしくお願いします。 

まちづくり部長 （後方へ席移動） 
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会長 それでは、議事に入る前に、先ほどの条例の説明がございました

ように、条例第５条第３項の規定により、職務代理者を置くことに

なっていますので、私から指名をさせていただいてもよろしいでし

ょうか。 

委員 異議なし 

会長 では、会長の職務代理者を、学識経験者から、土地家屋調査士会

から推薦の 佐藤 友泰 委員にお願いします。 

一つ宜しくお願いします。 

会長 それでは、これより議事に入りたいと思います。 

傍聴が許されているということですが、外におられるかわかりま

せんが、まずはじめに、本日の傍聴希望者の有無を確認させていた

だきます。 

事務局から、傍聴者がみえるかどうか報告をお願いします。 

事務局 はい。本日の協議会開催について、事前に町ホームページにおい

て、公表させていただき、傍聴の希望者を募りましたが、本日は希

望される方がいませんでしたので、ご報告させていただきます。 

会長 それでは、傍聴者がいないということで、これより、次第に沿っ

て進めてまいります。 

議題２ 令和４年度空家等対策補助金制度の利用状況について、

事務局から説明をお願いします。 

事務局 資料２をご覧ください。 

（資料２読み上げ） 

令和３年度の補助金利用者がなかったため、広報等で周知を図っ

た結果、令和４年度は３件の利用がありました。 

空家除却費補助金は、当初３件を見込んでいましたが、利用者は

１件であり、伸び悩んでいます。令和５年度は、年度当初から現地

調査を進め、危険な状況にある空家を把握し、除却へつなげるため

の啓発を行っていきます。 

空家活用改修費補助金は、当初の見込みどおりの申請者数となっ

ています。次年度も引き続き、空家の流通に寄与できるよう啓発を

図っていきます。 

以上で、議題２ 令和４年度空家等対策補助金制度の利用状況に

ついての説明を終わります。 

会長 ただいま、議題２ 令和４年度 空家等対策補助金制度の利用状

況について、説明が終わりましたが、これについて、委員の皆さん

のご意見をいただきたいと思います。いかがでしょうか。 

委員 （質問なし） 

会長 ご意見等ないようですので、議題２については終了したいと思い

ます。 

会長 次に、議題３ 令和４年度空家等現地調査現状報告について、事

務局から説明をお願いします。 

事務局 資料３をご覧ください。 

（資料３読み上げ） 

令和５年度は、令和４年１２月に水道使用量や閉栓状況等を調
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査した結果、新規に４４件の空家と疑われる物件（閉栓２３件、

使用量ゼロ２１件）があり、これと併せて、空家台帳上、管理不

全となっている２０件を加え、計６４件の現地調査を委託する見

込みとなっています。 

以上で、議題３ 令和４年度空家等現地調査現状報告についての

説明を終わります。 

会長 ただいま、議題３ 令和４年度空家等現地調査現状報告について

の説明が終わりました。これについて、委員の皆さんのご意見をい

ただきたいと思います。 

いかがでしょうか。 

委員 （質問なし） 

会長 ご意見等ないようですので、議題３については終了したいと思い

ます。 

会長 次に、議題４ 令和３年度空家等実態調査の調査結果と相談希望

者への対応について、事務局から説明をお願いします。 

事務局 資料４をご覧ください。 

（資料４読み上げ） 

相談希望者への対応について 

  相談希望の意思表示があった所有者に対して、対面での相談

を予定していましたが、コロナ禍のため個別の電話連絡によ

り、困り事や具体的な相談内容、空家の状況等の聞き取りを行

いました。そのうえで、必要に応じて補助金や空家バンク等の

制度説明を行い、空家解消に向けて取り組みました。 

以上で、議題４ 令和３年度空家等実態調査の調査結果と相談希

望者への対応についての説明を終わります。 

会長 

 

ただいま、議題４ 令和３年度空家等実態調査の調査結果と相談

希望者への対応について説明が終わりました。 

これについて、委員の皆さん、ご意見などございますでしょうか。 

委員 知り合いで、古民家のような物件があれば自分でリノベーション

したいが、そういった相談はどこにしたらよいでしょうか。 

事務局  空き家バンクにはそういった登録は今現在ありません。不動産業

者に相談していただくしかないです。 

委員  管理不全とはどういったものか。 

事務局  草生え、庭木の手入れがされていない状況の物件です。 

委員 空家ってみんなそうじゃないんですか。 

事務局  空家でも所有者がしっかり管理している物件もあります。 

まちづくり部長 同一敷地内に親御さんと自身の新家があって、親御さんたちが亡

くなってしまった場合、こちらでは空家としてカウントしますが、

管理は子世帯でしっかりやってくれているケースが多いです。町で

は現在、空家を１２０件くらい把握していますが、管理上問題のあ

る空家はそれほど多くないです。 

これが誰もいなくなると問題が発生してきます。 

会長 他の市町はどんな感じなんでしょうか・・・ 

以上でいいでしょうか。 
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委員 町外、県外、県内、どのくらいの空家があるのでしょうか。空家

はどんどん増えていくが、町として今後どう考えていますか。空家

が増えれば、町民の税金を無駄に使うことにつながりかねない。町

おこしの発想でうまく活性化する方法、ビジョンで持たないと。終

活として７０歳くらいから、高齢者を対象に、空家になる前にきめ

細かいニーズの調査をしたほうがいい。 

課長補佐 利活用については、空家になる前に所有者に事前に考えてもらう

ために、老人クラブの会議に出向いて考えてもらう、後見人となる

お子さんにも事前に相談していただくよう、これからご案内してい

こうと考えています。 

まちづくり部長 少し補足ですが、町内が、市街化区域と調整区域と２種類の地域

に分かれている。物件によって、活用しやすいものとそうでないも

のがある。活用しやすい物件は、リバースモゲージとして、住んで

いて亡くなったらそれを売却する前提で、生前に銀行からお金を借

りられる、いろんな制度があり、個別に代わってくる。できるだけ

個別に、例えば一定年齢以上の人が住んでいるような場合に、気軽

に相談いただけるような機会を設けていくことは必要と思う。 

もう一点。大口町は幸いまだ人口が微増している。ただ、世代間

の人口構造が崩れかかっている。大口町では、ただ単に、人口を増

やそうとするのではなく、大口町にゆかりのある人とつながる取組

をしている。まちねっと大口、大口宣伝部と一緒に取り組んでいる。 

会長 ご意見はございますでしょうか。 

他にご意見等ないようですので、議題４については、終了したい

と思います。 

会長 次に、議題５ 空家の現況について、事務局から説明をお願いし

ます。 

事務局 資料５をご覧ください 

（資料５読み上げ） 

以上で、議題５ 空家の現況についての説明を終わります。 

会長 ただいま、議題５ 空家の現況について説明が終わりました。こ

れにつきまして、委員の皆さんのご意見をいただきたいと思いま

す。いかがでしょうか。 

委員 よく空家で、持ち主が不明で、荒れ放題でというのがニュースで

やっているが、大口町の空家件数の中でそういった物件はあるので

しょうか。対応ができないような。 

事務局 いまのところ所有者不明の空家はありません。 

委員 では、そういった問題は大口町はないということでしょうか。問

題になっちゃうような空家はないということでしょうか。 

課長 基本的に連絡先が分からないという空家は今のところないです。 

ただ、昨年台風の時期に最接近する夜の夕方くらいに空家の隣に

住む方から、外壁が飛んできそうで怖いと相談がありました。所有

者と住所は把握していましたが、電話番号まではわからなくて住所

地である隣市まで行って対応をお願いしました。 

その後、空家所有者に対し緊急時の連絡先として電話番号を教え
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てくださいとお願いしました。100％の回答ではないですが、ある程

度は把握できました。緊急時の連絡先として活用していきます。 

会長 そんなことでよろしかったでしょうか。 

委員 秋田の場合は、竹藪があって、竹がはみ出して通行の邪魔をして

いました。竹藪を道路から１ｍ切ってほしい、できるなら売却しま

せんかと相談して問題が一つ解決したことがある。もっと老人会と

かとタイアップしたりして、地域での課題解決は地域でやってかな

いとだめだと思う。最終的には町にも尽力してもらって、お互いに

良い関係を作らないと。 

会長 非常にありがたいご意見です。 

課長 いいご意見をいただきました。 

最初に空家対策計画を作ったときに、町内に現状どのくらいの空

家があるのかと、水道データ以外にも地域自治組織へこちらから依

頼して、近所に空家がないか、情報を提供してもらったのが、一番

最初の資料となっています。随時、住民からの連絡とかデータを活

用しながら、今の件数を把握してきました。それ以外にも、活用と

いったところで、何かできることがあれば相談させていただくこと

もあると思います。 

大変ありがたいご意見でした。 

会長 この件について、有識者の方からご意見はありませんか。 

会長 ご意見等はないようですので、これで議題５については終了した

いと思います。 

会長 次に、議題６ 空家等対策方針について、事務局から説明をお願

いします。 

事務局 資料６をご覧ください。 

（議題６読み上げ） 

令和４年度ふれあいまつりにおいて、空家相談ブースを設けたとこ

ろ、少数ではありますが４件のご相談があり、空家バンクへの登録

へつながった案件が１件ありました。ふれあいまつりの結果を振り

返り、空家の管理や、活用、処分等にお困りの方が少しでもおみえ

になる以上、町としては、これまで以上に相談できる機会、場所を

ご用意したいと思い、令和５年度の新規事業として、公益社団法人

愛知県宅地建物取引業協会から相談員を派遣していただき、年４回

開催する「無料空家相談会」を新たにスタートすることとなりまし

た。今後は、イベント時だけではなく定期的に開催することで、所

有者が都合の良いときに相談が可能となり、空家問題の解決につな

がることを期待しています。 

以上で、議題６ 空家等対策方針についての説明を終わります。 

会長 ただいま、議題６ 空家等対策方針について説明が終わりまし

た。これにつきまして、委員の皆さんのご意見をいただきたいと思

います。いかがでしょうか。 

委員 空家相談会の新設は良いと思います。大口町は市街化調整区域が

多いので、相談会に行政書士を同席させてはどうでしょうか。 

まちづくり部長 お願いできるのであればご協力をお願いしたい。 
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委員 支部長と相談の上返答します。 

会長 他にご質問等はございますか。 

委員 質問なし 

 

会長 他に質問等ないようですので、これで議題６につきましては、終

了したいと思います。 

会長 それでは、他にご意見等がなければ、本日の議事はこれで終了し

ます。 

委員の皆さん、長時間ありがとうございました。 

では、事務局へお返しします。 

事務局 ありがとうございました。 

協議会は、年２回程度開催したいとご案内させていただいており

ます。次の予定は、決まっておりませんが、緊急にご相談したい事

例がなければ、次は恐らく来年度末くらいになろうかと思います。

1 年間、どんな取り組みをしてきたのかというお話をさせていただ

く予定でいますが、途中、協議会でご相談した案件がありましたら、

会長を通じて開催させていただきますので、よろしくお願いしま

す。 

なお、委員の皆さんには、後日、報償費としてご指定の口座にて、

お支払いをさせていただきます。よろしくお願いします。 

それでは、長時間ありがとうございました。これで終了します。 


